

Ensemble & Autrement

Jean-Louis USALA



Marié et père de 4 enfants, j'ai découvert Binic-Etables-Sur-Mer il y a plus de vingt ans grâce à mon épouse. Amoureux des lieux j'y ai acquis une maison en 2013 que j'ai rénovée avec passion. Pendant plusieurs années, j'ai partagé mon temps entre notre ville et la région parisienne où je dirigeais ma société de publicité, jusqu'à mon installation définitive dans la commune en 2018. En tant que chef d'entreprise, j'ai mené de nombreux projets qui m'ont appris à dialoguer, coordonner et construire efficacement avec différents partenaires. Aujourd'hui à la retraite, je souhaite mettre cette expérience au service de ma commune en contribuant à la qualité de ses aménagements, à l'amélioration de son cadre de vie et à la réussite de ses futurs projets.

URBANISME - TRAVAUX : préparer l'avenir, améliorer le quotidien

Binic-Etables-Sur-Mer est une commune attractive, riche de son histoire, de son littoral et d'un cadre de vie particulièrement recherché. Cette attractivité constitue une force, mais elle s'accompagne aussi de défis majeurs tels que la pression foncière croissante, l'évolution démographique, l'équilibre entre la préservation et les besoins d'urbanisation.

Faciliter l'installation des jeunes ménages est une de nos priorités car ils garantissent la vitalité de notre commune, ils participent pleinement à la dynamique économique locale, à la vie associative et à la richesse intergénérationnelle qui font l'identité de notre commune. C'est aussi anticiper le vieillissement de notre population et veiller à ce que chacun puisse vivre et vieillir dans les meilleures conditions possibles.

Certaines réalités environnementales doivent être intégrées dans les décisions prises, telles que le recul du trait de côte ou l'érosion des falaises. Il ne s'agit pas d'alimenter les inquiétudes mais bien de reconnaître ces enjeux, d'identifier les zones à risque et d'anticiper leurs effets.

Binic-Etables-Sur-Mer dispose d'un patrimoine riche et diversifié, véritable atout pour la commune : le valoriser, le repenser et l'intégrer aux projets d'aménagement avec discernement et bon sens, c'est préserver notre identité et le charme de notre commune.

Cette démarche s'inscrit dans une logique de respect et de protection de l'environnement en limitant l'artificialisation des sols, et en privilégiant un urbanisme mesuré. Elle ne peut aujourd'hui être menée sans une étroite collaboration avec Saint-Brieuc Agglo, dont le rôle est devenu central dans la planification et la mise en œuvre des projets d'aménagement.

La question des mobilités est également au cœur de nos réflexions. L'attractivité de notre station entraîne une intensification du trafic routier qu'il convient d'anticiper : une voirie adaptée et une organisation cohérente du stationnement sont les clés d'une commune accueillante et sûre. Il est indispensable de développer les modes de déplacement doux et d'améliorer les liaisons internes et intercommunales voisines avec un objectif clair : permettre à chacun de se déplacer plus facilement et en toute sécurité, avec une attention particulière pour les personnes à mobilité réduite.

Au quotidien, il est tout aussi essentiel d'entretenir et de réparer rapidement les petits dommages du quotidien — trottoirs dégradés, signalétique abîmée, éclairage défectueux qui, sans être spectaculaires, nuisent à notre qualité de vie. Des interventions réactives et ciblées participent concrètement à l'amélioration du cadre de vie et renforcent le sentiment d'attention porté à chaque détail de l'espace public.

Cette thématique « Urbanisme - Travaux » est au cœur de notre engagement. D'autres éléments qui guideront notre action feront l'objet de prochaines présentations. Toutes les fiches peuvent être consultées sur notre page Facebook et sur notre site internet



Ensembleautrementbesm@gmail.com



Ensemble et Autrement 2026